
令和４年第９回 

 周防大島町教育委員会会議 議事録（要点筆記） 

 

１ 日 時 

  令和４年 11月７日（月） 13時 54分～15時 40分 

２ 場 所 

  周防大島町役場大島庁舎２階 庁議室 

３ 出席委員 

  星野教育長、沖広委員、國行委員、柏谷委員、大沼委員 

４ 事務局出席者 

  木谷教育次長、小泉総務課長、山根学校教育課長，木嶋社会教育課長、 

中村総務班長 

５ 欠席者 

  な し 

６ 傍聴者 

  な し 

７ 調整者書記 

  中村総務班長 

８ 議事録署名委員の決定 

  沖広委員及び國行委員 

９ 議題及び議事の大要、質問または討論をした者の職及び要旨 

（1）議案第１号 周防大島町立情島小学校及び情島中学校の廃校について 

   説明者：総務課長 

質疑・意見等 

特になし 

 

教育長  議案第１号について承認いただけますか。 

委員        承認。 

（2）議案第２号 周防大島町部活動改革推進協議会設置要綱の制定について 

   説明者：学校教育課長 

質疑・意見等 

特になし 

 

教育長  議案第２号について承認いただけますか。 

委員        承認。 

（3）報告第１号 周防大島町学校給食費無償化事業基金条例の制定について 

   説明者：総務課長 

質疑・意見等 



（委 員）子供一人当たりの親の負担額はいかほどかという質疑。 

（事務局）小学校は１食 255円、中学校が 305円であり、令和４年 10月から３

月まではコロナ関係補助金を利用して無償としている。来年４月以降

米空母艦載機部隊配備特別交付金を活用し、引き続き無償とするため

基金を積み立てることとしており、年間給食費収入は約 4,500 万円と

なる旨説明。 

（4）報告第２号 周防大島町学校給食費等補助金交付要綱の制定について 

   説明者：総務課長 

質疑・意見等 

（委 員）あろは教室に通級している児童生徒は何人いるかという質疑。 

（事務局）現在４名の児童生徒が通級している旨説明。 

（委 員）アレルギー疾患により給食を食べられず弁当を持参する児童生徒は

どれぐらいいるかという質疑。 

（事務局）現在確認しているのは久賀給食センター管内で２名である旨説明。 

（委 員）登校できない子供は給食無償化の対象となるのかという質疑。 

（事務局）登校できていない子供は、すでに給食を停止しており給食費の請求

もしていない旨説明。 

（委 員）昔は給食を残したらいけないという指導があり、それがトラウマで

不登校となったという話を聞いた。先生は良かれと思って指導してい

るだろうが、行き過ぎた給食指導はマイナスでありやるべきではない

と考えるが、現在そういった事例はあるかという質疑。 

（事務局）昔のような給食を食べるまで先生が監視しているといった指導はな

いと思う。それより給食が残されて大量に戻ってくる現状が問題であ

る旨説明。 

（委 員）給食無償化になったら給食のありがたみが薄れ残食量が増えるので

はないかと心配であり、無償化の恩恵は児童生徒や保護者にも伝えな

いといけない。そういった指導が必要であるという意見。 

（5）報告第３号 周防大島町立小学校及び中学校設置条例の一部を改正する条例

の一部改正について 

   説明者：総務課長 

質疑・意見等 

特になし 

（6）報告第４号 周防大島町久賀歴史民俗資料館、周防大島町町衆文化伝承の館

及び周防大島町町衆文化の薫る郷公園の指定管理者の指定につ

いて 

   説明者：社会教育課長 

質疑・意見等 

 



（委 員）島のくらしと文化研究会の代表者はどういったキャリアを持った方

か。職員の中の学芸員についても教えて欲しいという質疑。 

（事務局）農業消費生活アドバイザーと聞いている。この応募団体は、現指定

管理者である島の生活文化研究会の代表者が変わり、現在のメンバー

の半数が引き続き運営することとしており、これまでの経験を生かし

民具等を活用した運営ができると考える旨説明。 

（委 員）デイサービス事業とあるが、実際実施するとなるとかなりの人数や

施設、設備が必要であり、法律的にクリアしないといけない面もたく

さんあると思うが、事業の許認可は教育委員会として行うのかという

質疑。 

（事務局）法律、資格関係が全てクリアでき安全が確保できれば進めていくこ

ととなる旨説明。 

（委 員）デイサービスを利用する方はかなり介護が必要な方が多いと思うた

め、その辺がクリアできないと難しい。最も重要な本来の管理運営が

おろそかになってはいかがなものかという質疑。 

（事務局）許認可の問題や安全対策関係、有資格者のスタッフの人数等、様々

な条件がクリアできればそれを拒むものではない。そういったことも

踏まえて教育委員会から意見を言うことは必要と考える旨説明。 

（7）報告第５号 日本ハワイ移民資料館の指定管理者の指定について 

   説明者：社会教育課長 

質疑・意見等 

（委 員）この施設はよく利用しており、海外の知り合いには大変喜ばれた。

大変すばらしい資料や本がたくさんあるが、ただ置かれている状況で

当然ネット管理はされておらずカードの目録化もされていないため、

専門的な学芸員や司書の配置が必要と思う。海外からの利用者も多い

と思うが、英語ができる職員を配置する必要があるのではないかとい

う質疑。 

（事務局）学芸員の配置は今後検討していく。外国の方が来るときには事前に

連絡をもらえればスタッフで対応できる旨説明。 

 

10 議決事項 

議案番号 内   容 議決結果 議決日 

議案第 1 号 
周防大島町立情島小学校及び情島中学校の

廃校について 
承認 令和 4 年 11 月 7 日 

議案第 2 号 
周防大島町部活動改革推進協議会設置要綱

の制定について 
承認 令和 4 年 11 月 7 日 

（教育長） 以上で、教育委員会を閉会します。 


